
Assemblée générale annuelle (AGA) 2022

Tenue le 20 juin 2022

Rencontre en visioconférence sur Zoom

Ordre du jour de l’assemblée générale annuelle

1. Constat et vérification du quorum

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour et nomination d’un(e) président(e) d’assemblée et

d’un(e) secrétaire d’assemblée

3. Mot de bienvenue du président du CREDDO

4. Adoption du procès-verbal AGA 2021

5. Présentation et adoption du rapport annuel 2021

6. Présentation du rapport financier 2021-2022

7. Nomination du vérificateur comptable 2021-2022

8. Varia
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Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle 2021

1. Présences et ouverture de l’assemblée

Le quorum est constaté (19 participants) et l’assemblée générale est ouverte à 19:.10

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour et nomination du président d’assemblée et du

secrétaire d’assemblée

Thierry Raimbault propose l’adoption de l’ordre du jour de l’AGA. Secondé par Julia Ostertag.

M. Benoit Delage se propose à titre de président d’assemblée et propose Mme Myriam Gemme

et Mme Anta Diama Kama comme secrétaires d’assemblée.

M. Jean-Marc Émery propose et M. Gaétan Guindon second.

3. Mot de bienvenue du président du CREDDO

Remerciements de la présence de tous et mot au directeur général.

Marc Bureau prend la parole: Nous avons été actifs dans plusieurs dossiers cette année. L’équipe

du CREDDO est très diversifiée et nous avons des projets dans chacune des MRC. Merci à toute

l’équipe qui n’a pas ralenti, même en temps de pandémie. Merci aussi aux membres du conseil

d'administration et au comité exécutif.

Merci à notre nouveau trésorier pour son travail très efficace.

Dans la dernière année, il y a eu un dossier où Benoît et Marc ont été particulièrement actifs: le

dossier du nouveau centre hospitalier à Gatineau. Il s’agit probablement de la plus grande

coalition à laquelle le CREDDO a participé. Merci à tous les alliés dans cette coalition.

4. Adoption du procès-verbal AGA 2021

M. Thierry Raimbault propose l’adoption du procès-verbal de l’AGA de 2021 et M. Marc Bureau

seconde la proposition.

5. Présentation et adoption du rapport annuel 2021-22

Benoit Delage prend un moment pour remercier les gens qui ont participé à la croissance du

CREDDO et mentionne qu’une vision commence à prendre forme en Outaouais. Le CREDDO

touche à plusieurs enjeux, et porte près de 50 projets.

Benoit laisse la parole à Sophie Chatel, députée de Pontiac, invitée spéciale.
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Sophie Chatel : remerciements à Marc Bureau qui va recevoir un honneur dans le cadre du jubilé

de platine de la Reine Elizabeth II. Il incarne la vision du CREDDO et accomplit de grandes choses

pour la région. Il représente une motivation pour plusieurs de s’investir dans l’action bénévole et

son leadership est basé sur la confiance et l’harmonie. Marc est une inspiration pour notre

communauté en Outaouais. Merci beaucoup Marc!

Marc Bureau : Merci à Sophie d’être une députée aussi impliquée et toute l’équipe est heureuse

de travailler avec vous. L’environnement motive beaucoup les jeunes, nous souhaitons

développer avec vous d’autres projets.

L’assemblée générale extraordinaire ne pourra aller de l’avant. Nous devions avoir 23 membres

pour avoir un quorum.

Benoit : c’est la première fois qu’on a une élue qui devient membre du CREDDO. Bienvenue à

Sophie qui est invitée à poursuivre la présentation. Le travail du CREDDO est axé sur l’économie

verte. Nous avons tenu cinq différentes réunions avec ces gens, nous avons également fait la

tournée ÉVO incluant une tournée de 4 différentes MRC du territoire. Dans la prochaine année,

les dossiers à considérer seront : continuer à travailler avec les gens du G15, les élections, un

autre sommet ÉVO. Benoit passe la parole à Maude St Onge, coordonnatrice de l’équipe

d’économie verte.

- Axe Économie verte

Maude St-Onge: L’économie verte représente l’arrimage de 3 grands secteurs d’action:

Les technologies propres, l’économie circulaire (faire mieux avec moins) et les pratiques

d’affaires écoresponsables. Plusieurs projets sont en cours dans l’équipe Économie verte :

- Bâtiment vert : le secteur de la construction génère beaucoup de gaz à effet de serre,

efficacité énergétique

- L’économie circulaire : projet 2ème récolte pour identifier comment réduire les

gaspillages alimentaires, comment valoriser encore plus les aliments

- Accompagnement: des entreprises, municipalités, organisations. Services conseils,

orientation et accompagnement auprès notamment des Organismes de développement

économique.

- Mobilité durable : faciliter l’électrification pour installer 23 bornes de recharge et

l’autopartage (défi de trouver les voitures électriques)

- Gestion des matières résiduelles: Projet de collecte des plastiques agricoles, Révision des

PGMR, projet pour trouver un débouché régional pour la gestion des déchets ultimes.

- Énergies renouvelables: projets concernant l’hydrogène et le gaz
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Fond Écoleader : fonctionne bien et poursuit son mandat d’orientation et d’accompagnement et

faire la promotion des leviers financiers disponibles pour les entreprises.

À venir pour 2022:

- Cohorte dans le secteur du bâtiment vert

- Mobilité durable: Autopartage et voiture électrique

- Deuxième récolte (collecte de données, analyses de flux de matières)

- Formation des conseillers

- Axe Collectivités durable

Olivia Robillard, coordonnatrice de l’équipe Collectivités durables présente les projets en cours:

Campagne Vivre en Vert

- Porté par Myriam, le projet vise le verdissement des communautés vulnérables dans la

ville de Gatineau

- Parmi les 15 projets en cours: 8 écoles, 5 projets communautaires, 1 santé, 1 Ville de

Gatineau

- Plusieurs partenaires communautaires locaux comme Horti-Cité et Enviro Éduc-Action

- Bilan des plantations 2021 : 149 arbres, 177 arbustes, 349 vivaces

Projet de Verdissement de l’Île de Hull:

- Objectifs de planter 1000 arbres sur l’Île de Hull d’ici la fin du projet.

- Volet sensibilisation auprès des citoyens. Guide d’entretien pour les propriétaires de l’île

de Hull pour qu’ils puissent prendre soin de leur arbre offert.

Bilan 2021 : Plus de 300 propriétaires sensibilisés, une vingtaine de partenaires

impliqués et deux plantations protocolaires.

Projet pilote de pépinière régionale

- Engouement de la part des 4 MRC de la région pour participer au développement de la

production d’arbres, constaté lors de la tournée ÉVO

- Il y a de réels problèmes d’approvisionnement donc on essaie de développer un projet

pilote à l’échelle régionale de pépinière et on a remarqué un réel engouement de la part

des communautés. Donc c’est un beau projet à développer.

- Axe Milieux naturels

Benoit présente les projets de l’équipe de Protection des milieux naturels, coordonnée par

Nathalie Magnan: On a décidé de remettre du temps et de l’énergie dans les milieux naturels.
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Projets de concertation, d’accompagnement et de sensibilisation. Un nouveau financement sera

annoncé prochainement. On veut s’assurer qu’il y a une protection de la faune. Beaucoup de

projets avec l’UPA.

- PRMHH: Un des projets phares en développement. Beaucoup de projets émergent,

accompagnement d’experts auprès des MRC

- Cartographie des mortalités routières: Vise à assurer une meilleure protection de la

faune et plus de sécurité sur nos routes.

Commentaires:

Jean-Marc Emery: Le CREDDO a-t-il une orientation ferme pour la question des espèces

indigènes dans le projet de pépinière régionale?

Benoit répond que oui. Pour aller plus loin dans la discussion, Myriam et Alan (chargés de projets

au CREDDO) vont prendre contact avec Jean-Marc pour discuter plus amplement du projet.

Madame Caryl Green propose l’adoption du Rapport annuel.

Secondé par Sophie Chatel.

6. Présentation du rapport financier 2021-2022

Jean-Denis émet quelques commentaires sur le rapport financier. Nous sommes chanceux

d'avoir un DG qui gère aussi bien le budget. Tatiana Moreno fait également un travail

remarquable de gestion du budget.

Deux niveaux de risques dont fait face le CREDDO:

- Risques conjoncturels (externes)

- Risques structurels (dans l’organisation)

Benoit : Déficit de 41 000$ cette année, on a pris la décision de soutenir certains membres de

l’équipe. On a assuré plus de temps pour le développement de nouveaux projets. Au CREDDO,

on a une mission qui attire beaucoup de gens de qualité. Jean-Denis fait partie de ces gens.

Marc : le CREDDO est parmi les CRE avec les plus gros budgets. Merci à Benoit pour son excellent

travail.

Monsieur Guindon propose le budget 2021-2022, Marc Bureau seconde la proposition.
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7. Nomination du vérificateur comptable 2021-2022

Jean-Denis propose Samson, secondé par Marc Bureau.

8. Présentation des prévisions budgétaires

Benoit: Nous sommes en croissance. Déjà en début d’année, on est à 2 M$ de budget

prévisionnel. On pourrait atteindre le 3M$ de budget d’opération cette année. On veut de plus

en plus être un vecteur pour assurer des investissements dans la région.

9. Élection du conseil d’administration

Benoit : 5 membres de la municipalité

- Caroline Gagné mentionne qu’elle souhaite rester sur le CA.

- Alex Cool-Fergus qui siège comme citoyenne sur le CA du CREDDO, souligne son désir de

rester sur le CA.

Aucune objection, donc il n’y aura pas d’élection.

10. Varia

Question sur la planification stratégique, Paul nous accompagne dans ce projet. Si nous en

avions fait une il y a 6 mois elle serait déjà périmée. On nous sollicite sur des projets plus grands

que nature.

Paul : On a déjà une démarche sur le plan de l’économie verte et une en cours dans les

collectivités durables. Il y a beaucoup de dossiers qui prennent du temps mais on aura quelque

chose d’ici la fin de l’année.

La tournée ÉVO faite en avril-mai 2022 nous a permis de nourrir la planification stratégique avec

les discussions entamées avec des acteurs diversifiés du territoire.

M Guindon : nouveau membre (maire de la municipalité de Denholm) représentant de la MRC

Vallée de la Gatineau. Il siège au conseil des maires et a été nommé par la mairesse pour siéger

au CREDDO. Le secteur agricole l’intéresse et possède un bagage qui lui permettra de suivre

l’évolution du CREDDO.

Marc Bureau remercie monsieur Guindon pour son temps pour le CREDDO.

Caroline Gagné propose la levée de l’assemblée.
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